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一、高校动态

1. 南京大学拟成立四大学院

7 月 12 日，南京大学在“十大工科学院，200+教职岗位 | 南

京大学苏州校区以诚相邀！”一文中披露其拟在苏州校区成立生

物医学工程学院、现代药学院、机器人与自动化学院、机械与先

进制造学院四大工科学院。

据介绍，目前，该校区已成立智能科学与技术学院、智能软

件与工程学院、集成电路学院、南京赫尔辛基大气与地球系统科

学学院、能源与资源学院、前沿科学学院和数字经济与管理学院。

信息来源：软科

网址链接：https://mp.weixin.qq.com/s/uxlJjhVVOcf57HhZVfvD8g

2. 南大召开院系级党组织书记例会暨党纪学习教育工作推进会

为推动党纪学习教育持续深化，7 月 5 日下午，我校在仙林

校区召开院系级党组织书记工作例会暨党纪学习教育工作推进

会。

会上，参会的院系级党组织书记依次交流了开展党纪学习教

育以来的主要情况、特色做法和下一步工作安排。杨忠对各院系

级党组织党纪学习教育进展情况进行点评。他指出，各院系级党

组织围绕党纪学习教育重点精心谋划部署，通过领导干部带头学

习、专家学者辅导学习、“案例式”“沉浸式”学习等方式，将

党纪学习教育与推动中心工作紧密结合起来，具有较强的针对性、

https://mp.weixin.qq.com/s/uxlJjhVVOcf57HhZVfvD8g
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实效性。他强调，在肯定进展和成效的同时，也要在提升学习教

育的参与度和深度方面下功夫。下一阶段，各院系级党组织要紧

扣上级部门和学校党委的要求，对照查摆、及时跟进，结合暑期

安排进一步丰富学习形式、拓展教育阵地，驰而不息抓好抓实党

纪学习教育，以学纪、知纪、明纪、守纪的浓厚氛围，为加快建

设中国特色、世界一流的“第一个南大”提供有力支撑。

校党委副书记、纪委书记刘淼结合纪检监察机构职能，围绕

慎终如始抓牢党纪学习教育作出具体指导。他认为，各院系级党

组织要在党纪学习教育中锚定自身职责定位，具体围绕“看任务

是否落实到位”“看职责是否履行到位”“看目的是否实现到位”

“看经验是否总结到位”等方面要求，对党纪学习教育各项安排

查漏补缺，强化统筹协调，推动学习教育常态化长效化。

校党委副书记、学校办公室主任陈云松结合党纪学习教育的

目标任务，对在党纪学习教育期间持续深化整治形式主义为基层

减负、做好意识形态领域工作提出具体要求。他强调，各院系级

党组织要做好宣传引导，强化审核把关，高度警惕学习教育中的

各类形式主义。同时，严格落实意识形态工作责任制，树牢底线

思维，以“时时放心不下”的责任感确保各方面各环节工作安全。

信息来源：南大新闻网

网址链接：https://www.nju.edu.cn/info/1055/371401.htm

https://www.nju.edu.cn/info/1055/371401.htm
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3. 中山大学召开全面从严治党（含党风廉政建设）工作专题研

究会议暨深化中央巡视整改工作推进会

7 月 4 日上午，中山大学党委常委会召开全面从严治党（含

党风廉政建设）工作专题研究会议暨深化中央巡视整改工作推进

会。会议由校党委书记陈春声主持，校党委副书记、校长高松，

党委常委出席会议，其他校领导和相关职能部门负责人列席会议。

党委副书记王帆就 2024 年上半年学校党委深化中央巡视整

改情况做重点发言，介绍了学校党委持续强化政治担当、持续压

实整改责任、持续深化整改任务落实、持续深化整改成果运用的

工作机制和成效，分析存在问题，提出下一步工作计划。受党委

副书记、纪委书记、国家监委驻中山大学监察专员刁振强委托，

纪委副书记吴长征围绕落实监督责任，就高校全面从严治党面临

的新形势新任务新要求及相关贯彻落实举措作重点发言。党委副

书记国亚萍、党委副书记张琪、党委教师工作部部长马明辉分别

就高校防范和抵御宗教渗透、教师思想政治和师德师风建设、学

校巡视整改专班工作等作了发言。

高松校长就全面从严治党工作提出三点意见。一是要推动解

决深层次问题，支撑引领教育强国建设。切实把巡视整改作为改

进工作、促进治理、深化发展的重要契机，不断提升学校对教育

强国建设的支撑力和贡献力。二是要健全完善全面从严治党制度

机制，抓好管党治党工作。进一步完善学校全面从严治党的制度

体系、工作举措，形成工作合力。三是要坚持以巡促改、以巡促
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建、以巡促治，全力做好整改收官工作。认真梳理总结深化整改

工作进展成效，坚持举一反三、标本兼治、一抓到底。

陈春声书记结合学校当前工作实际，提出三点要求。一是要

发扬自我革命精神，推动全面从严治党向纵深发展。要深刻认识

高校管党治校存在的突出问题和存在风险，不断完善党对学校工

作的全面领导。二是要拧紧责任链条，健全学校全面从严治党责

任体系。要切实扛起主体责任，认真落实“一岗双责”要求，推

动党委主体责任、纪委监督责任、职能部门监管职责同向发力。

三是要倒排进度计划，从严从实确保中央巡视各项任务整改到位。

始终以严实的作风、坚决的态度，扎实推进学校全面从严治党和

巡视整改各项工作。

信息来源：中山新闻网

网址链接：https://www.sysu.edu.cn/news/info/2161/1247291.htm

4. 北大落实“学科质量年”工作部署，怀柔科学城校区召开暑

期战略研讨会

为落实学校“学科质量年”工作部署，推动校区筹建工作高

质量发展，2024 年 7 月 11—12 日，怀柔科学城校区召开暑期战

略研讨会。

研讨会上，怀柔科学城校区筹建办公室主任贺飞整体汇报了

怀柔科学城校区筹建进展。成像设施副总工程师兼指挥部办公室

主任、未来技术学院副院长、成像科学中心副主任孙育杰，北京

激光加速创新中心负责人、物理学院副院长颜学庆，轻元素量子

https://www.sysu.edu.cn/news/info/2161/1247291.htm
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材料交叉平台负责人江颖，分子影像与医学诊疗探针创新平台负

责人、肿瘤医院核医学科主任杨志分别汇报了各设施平台工作进

展。张锦对上述工作汇报逐一进行了点评，并提出了下一步工作

要求。

今年以来，在北京市、怀柔区和北京大学相关部门倾心指导

和大力支持下，怀柔科学城校区积极落实学校“学科质量年”战

略部署，怀柔办与市、区两级相关部门形成良好协作关系，和各

设施平台通力合作，攻坚克难，统筹推进校区全面进入建设与运

行并重阶段，推动各项工作高质量发展。校区融合协同发展工作

机制逐步完善，国家战略科技力量科学设施集群初步形成，原创

性科技成果不断产生，科技成果转化初见成效，协同开发的创新

生态活力初显，校区综合服务保障提速增效，形成了“聚人气、

聚科研气”的良好发展态势。多模态跨尺度生物医学成像设施已

启动试运行，正加快开展迎接国家验收前期准备工作；北京激光

加速创新中心拍瓦激光器完成调试并实现打靶，已通过性能工艺

和设备验收；轻元素量子材料交叉平台揭牌运行并进入科研状态，

近期取得多项基础研究、高端仪器国产化等方面重大突破；分子

影像与医学诊疗探针创新平台立项开工，有望于年底实现结构封

顶，预计年度整体目标任务能按时完成。

交流讨论环节，与会各职能部门和相关院系负责人结合各自

工作职责先后发言，交流看法并提出工作建议。肖渊受邀介绍了

怀密医学中心建设进展，交流了工作体会。程和平就高质量完成
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成像设施迎接国家验收任务作表态发言。

校党委常委、副校长、多模态跨尺度生物医学成像设施总指

挥、中国科学院院士张锦在总结讲话中充分肯定了校区筹建工作

进展和成绩，代表学校感谢大家辛苦付出。他指出，校区筹建工

作进入了爬坡过坎关键时期，这次战略研讨会对校区下一阶段发

展具有十分重要的意义。今年以来，校区积极落实学校“学科质

量年”战略部署，推动高质量发展，有序推进各设施平台建设运

行，在基建工程、设备安装、队伍建设、科学研究、国际交流、

成果转化等方面取得明显进展。校区网络基础设施、集中供暖、

定制班车、人才公寓、服务保障、中央厨房等综合服务保障取得

实质性成效，启动综合服务楼项目规划编制。他希望校区各单位

要认真总结经验、分析问题，进一步明确校区发展定位，完善运

行体制机制。他要求相关职能部门和院系要积极支持和参与校区

筹建工作，着力推动解决筹建工作难点和堵点，推动校区各项工

作再上新台阶。张锦还就做好校区安全稳定、风险防范特别是防

汛工作提出了工作要求。

12 日上午，与会人员先后参观考察了中国科学院高能物理

所高能同步辐射光源、中国科学院力学研究所怀柔园区、怀柔科

学城起步区和南区建设预留地块以及怀密医学中心，实地调研怀

柔科学城建设情况，交流运行管理经验，考察校区储备项目选址。

通过本次暑期战略研讨会，与会人员充分沟通了校区上半年

各项工作，深入讨论了校区筹建面临的突出问题，更加明确了下
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一步工作方向，表示要进一步加快校区筹建工作，加快打造和形

成新的学科增长点，助力学校学科高质量发展，为加快北京怀柔

综合性国家科学中心建设作出新的更大贡献。

信息来源：北大新闻网

网址链接：https://news.pku.edu.cn/xwzh/2dc5f6e526d54755bb6d3ecc97ab50c1.htm

编写：CXY 审核：SZH 共 8页
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